



André Gaillard (1898-1929)

André Gaillard est né à Rochefort (Charente-maritime). Il fait ses études au lycée de La Rochelle où il rencontre le poète Philippe Chabaneix . En 1917, il est à Paris pour préparer polytechnique, et au printemps 1918 il est incorporé dans les armées du Rhin où se noue sans doute le drame de sa vie sentimentale. En effet, sa fiancée se noie dans le Rhin.

Après la guerre, il abandonne l'idée d'une carrière militaire, puis Frank Delmas, armateur rochelais, lui présente Louis Paquet qui le recrute dans sa compagnie de navigation pour le service « Propagande et tourisme ». Installé à Marseille, il publie des textes dans la revue *le Feu* (Aix-en-Provence) . En 1924, par l'intermédiaire de Léon Gabriel Gros, il rencontre Jean Ballard . Commence alors une collaboration fructueuse qui fait entrer les *Cahiers du Sud* dans l'histoire de la littérature. Ami des surréalistes, la revue publie alors Antonin Artaud, Henri Michaux, Paul Eluard, Blaise Cendrars, on ne peut tous les citer .

Le dimanche d'après Pâques 1927, revenant d'une visite à Blaise Cendrars, qui vit à cette époque au château de l'Escayrol à La Redonne, il est retrouvé inanimé au pied d'une falaise en bord de mer . Suicide ? Il ne se remet pas, semble-t-il, de cette chute. L'auteur de "Pâques à New York" fera un très bel éloge de son ami dans "L'homme foudroyé". On retrouve encore le personnage de Gaillard dans "Panorama de la pègre".

Le 17 décembre 1929, il est retrouvé mort dans un petit meublé de la rue des Récollets à Marseille. Gisaient près de sa dépouille les épreuves qu'il était en train de corriger de son derniers recueil, "La terre n'est à personne". Il avait 31 ans . Les obsèques eurent lieu à Ardillères, non loin de Rochefort. En 1999, Jean-Pierre Begot (1934-2011) a réédité au "Bois d'Orion", les "Textes poétiques" d'André Gaillard.